

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

PUBLICACION.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION

Badajoz un mes 1'25 ptas.— En provincia, trimestre 5 id.— Extranjero trimestre, 6 id: La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agiero, 18.

Crédito de Ultramar

El agente de negocios don Fermín Sancho Silva, cuenta en Madrid con agentes activos y de toda confianza para el pronto cobro de los á él confiados. Actividad y economía: no autorizar á nadie sus gestiones, sin antes consultar con dicho señor. Menendez Valdés 37, bajo (antes Gradado).

Por un ministro de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas 5 30
Por tener en Hacienda quienes le lleven las cuentas y le cobren y le hagan la moneda y demás 2 85
Y, finalmente, por una colonia que llaman de Fernando Poó y puede que sea de este tal Fernando más que de España 0 10

Por todo..... 57 65

Los presupuestos

Juan Español, á puro sacarle sus gobernanzas á tordos de pellejo y dejarle sin blanca, comienza á aficionarse á la clara y al hecho, dogmas fundamentales del pensamiento moderno. Créalo ó no en el extranjero, este Juan á quien llamarán pronto con todos los superlativos depectivos ó con todos los afables y misericordiosos diminutivos que al mundo se le antoja, estudia Economía, se aficiona á la Estadística y va aprendiendo, en dolorosa experiencia, que, al cato, no venimos á la baja Tierra sino á cobrar más de lo que hayamos de pagar, á capitalizar el trabajo propio y el ajeno, á producir y á consumir cuanto más se pueda, á bebernos la vida, en suma, sorbo á sorbo lo más placentera y gustosamente que nos dejen los demás.

Así Juan Español ha pasado un mal rato ajustando lo que Navarrorreverter le quiere hacer pagar en el año próximo por cada una de estas solemnes atenciones y servicios que el Estado le presta. La cuenta de Juan Español es harto clara y bien sencilla.

Pesetas.

Le costará tener un rey con sus deudos y casas.....	0 48
Un Congreso y un Senado donde sus elegidos charlen ó enmudezcan como ahora.....	0 12
Pagar los intereses de una deuda que nos dejaron nuestros empecatados padres, abuelos y tatarabuelos, locos todos (aquí Juan lanza un pequeño chillido) ..	23 52
Unas cargas llamadas de justicia y las pobrecitas clases pasivas	4 35
La Presidencia del Consejo de Ministros	0 03
El Ministerio de Estado con su Tribunal de la Rota y su obra pía de Jerusalem	0 33
Por tener un ministro de Gracia y Justicia y jueces que le condenen y presidios donde lo encierran.....	0 85
Por tener religión y culto y clero.....	2 41
Por tener ejército.....	8 39
Por tener marina más ó menos armada.....	2 53
Por un ministro de la Gobernación, Gobernadores, Beneficencia y Sanidad, Correos y Telégrafos, con su propina de Guardia civil.....	3 41
Por un ministro de Instrucción, escuelas de primera enseñanza, normales, de artes é Industrias, de comercio, institutos, universidades, bibliotecas, museos, etc. etc.	2 98

Juan ha sumado. A cada español, sin distinción de edad ni sexo, le costará el Estado, esta asombrosa máquina del Estado, la friolera de once duros y medio. Su regocijo ha sido harto pasajero. Las mujeres y los menores de edad no ganan dinero y Juan ha pensado que será más exacto hacer el cómputo por cabezas de familia, como dicen los hacendistas, igualando al pueblo con un rebaño. Así, cada familia, calculándola formada por cinco individuos, entre grandes y arrapiezo, pagará 228 pesetas. Juan piensa, además, que este es sólo el comienzo de la triste jornada del vivir español. La Diputación provincial y el Ayuntamiento también tienen esta admirab e inútil costumbre de hacer presupuestos, y Juan Español, abrumado por el convencimiento de que esta vida que nos dan no vale lo que nos cuesta, hace su modesta maleta y se dispone á emigrar, repitiendo los versos de Eusebio Blasco:

¡Esta Iglesia y este Estado no se han hecho para mí!

Dionisio PEREZ.

Pacotillas

También los canónigos de Córdoba han cantado la painodía escribiéndole al conde de Romanones, que no han tenido intención de ofenderle, ni como particular ni como ministro.

Pero tienen menos suerte que el Obispo de Tuy, porque contra éste no se sigue el procedimiento y contra los canónigos cordobeses sigue adelante, á pesar de las explicaciones.

Dice el conde que eso consiste en que respecto al Obispo de Tuy se trataba de una querrela presentada al Tribunal Supremo por el Gobierno, que pudo desistir de ella como lo hizo y lo de los canónigos fué una denuncia hecha por el Fiscal de la Audiencia, sin intervención alguna del Gobierno en el asunto.

A mí me parece que esta declaración de Romanones no deja en buen lugar al Fiscal del Tribunal supremo.

Parece deducirse de ella que el Fiscal del Supremo ha debido hacer, por propia iniciativa, contra el Obispo de Tuy, lo que el Fiscal de la Audiencia de Córdoba contra aquellos reverendos canónigos.

De todos modos se ha visto que, tras de tantos desplantes, resultan enanos los que parecían gigantes!

¡Y eso que también son enanos los prohombres políticos que usamos ahora para andar por casa.

¡Cenque figúrense ustedes si tuvieran más estatural!

Murió el año pasado un gran duque de Rusia asesinado, y el dolor de la viuda tal ha sido desde que vió el cadáver del marido, que ya quiere la pobre consolarse y con otro gran duque va á casarse. Que allí haga mucho frío Dios dispuso y cada rusa necesita un ruso, ¡y súbditos habrá de Nicolás que necesiten más!

Como allí en este tiempo nadie suda, me explico el proceder de la viuda!

ESTRANI.

LIBROS POPULARES.

Arturo Labriola. — «Reforma y revolución social (a crisis práctica del partido socialista) (un tomo), traducción de Soledad Gustavo.

Este libro es una demostración del estado actual del partido socialista en Europa, y el autor pone empeño en probar todo cuanto manifiesta con tal lujo de detalles, que hasta la fecha no se le han rebatido. La obra original acaba de publicarse en Italia.

Luisa Michel. — «El mundo nuevo» (un tomo), traducido también por la inteligente escritora doña Soledad Gustavo.

Poco hemos de decir de este libro y de su autora, apellidada «La Virgen Roja»; los franceses profesan á Luisa Michel un culto como jamás se ha profesado en el mundo á ninguna escritora. Dicen de ella que es la madre de los infelicitados y que aun no ha llegado nada á llamar á las puertas de su casa que no haya sido atendido y socorrido. El gobierno francés ha querido varias veces concederle distinciones que siempre ha reusado. En el libro que hoy dan á luz los señores Sempere y Compañía se demuestran bien los ensueños de esta ilustre escritora.

F. S. Merlino. — «Socialismo ó monopolio?» (un tomo), traducción de don José Prat.

Hoy que tan en boga se van poniendo los trust por los gobiernos de esta desgraciada nación, han decidido los editores, con mucha oportunidad, dar á conocer este libro, que acaba de publicarse en Italia, y en el que el señor Merlino hace un estudio sobre el monopolismo, lo más acabado que se conoce, pues pinta en él las causas primitivas en que se fundó, el desarrollo que obtuvo en los siglos XIV al XIX y en su estado actual. La obra es un trabajo de erudición y está llena de citas y notas y digna de ser estudiada por todas las clases sociales, pues viene á demostrar las causas de la lucha del capital y el trabajo.

Todas estas obras llevan en la cubierta los retratos de los autores y se venden en Badajoz en la librería de D. Antonio Arqueros, al precio de una peseta el tomo.

El hombre del perro mudo, por Próspero Vialón. Un tomo con láminas y cromos de Picolo.

Forma el tomo 29 de la «Biblioteca Calleja», la más elegante de cuantas se publican en España, y la más popular por su insuperable baratura. El hombre del perro mudo es una interesante novela, en la cual el autor describe con maravilloso colorido las aventuras fantás-

ticas ocurridas en el Castillo de Treffieux. Las diversas situaciones de la obra son de interés tan palpitante, que el más indiferente lector sigue con ansiedad las peripecias de que la obra está esmaltada. La figura del protagonista está dibujada de mano maestra, y las apariciones fantásticas, presentadas de un modo asombroso.

Acaba de ponerse á la venta este interesante libro al precio de 80 céntimos, magníficamente encuadernado, con la elegancia que es proverbial en la incomparable «Biblioteca Calleja». Este libro, así como todos los de Calleja, se vende en la imprenta y librería de D. Antonio Arqueros, Larga, 48, Badajoz.

DE QUEVEDO

Retrato de Quevedo.

Dicen que yo soy Quevedo, y á fé que tienen razón si soy hijo de la madre que mi padre me otorgó. Si mi madre fué Susana, Quevedo debo ser yo, porque Quevedo llamaron al padre que me engendró. Salió me corta la vista y á poco más me dejó como el topo, que á la luz en su vida saludó. Y fué en cauda tan escaso el buenismo señor, que no le faltó un cornado para sacarme ratón. De narices no me quejo, que buen pedazo me dió para que caballo fueran del espejo de Arión. La boca tan poco es rana, que, si me río, por Dios, que del puente toledano parece el ojo mayor. En las orejas parezco presidente de oidor, caballo de galante ó borrico garafión. Cabrón soy, sin ser casado, en lo barbudo, y estoy, entre paréntesis, canas, hecho un Cid Campeador. En un pie tengo una falta, resultas de un quid pro quo, que el medidor de la tela en él corta la dejó. Joven de sesenta abriles, tengo por muy cierto yo que aun veinte años me faltan para llegar á ochentón. Si así me queréis, señora, que reflexionéis por Dios os pido, que ya mi espada todo su acero gastó, y que si á recio combate me provocáis, temo yo que he de quedarme vencido en el campo del honor. No por falta de deseo ni de arrogancia, eso, no, sino porque quiebre el arma en la mejor ocasión. Y os aconsejo, señora, busquéis otro campeón que con armas más templadas os dé la satisfacción.

SECCIÓN OFICIAL

El «Boletín Oficial» del 13 de Octubre publica:

Circular del Gobierno civil convocando nuevamente a la Diputación provincial para celebrar sesión el día 22 del corriente mes a fin de que den comienzo las sesiones del 2.º período semestral a que fué convocado para los días 1 y 10 del actual no, pudiendo verificarse por falta de señores diputados.

—Edicto del Alcalde de Acedera anunciando la vacante de la secretaría de aquel ayuntamiento, dotada con 990 pesetas.

—Otros judiciales y administrativos de escaso interés.

—Relación de fallidos.

Octavo congreso Internacional de Agricultura Viena 1907.

Durante el verano los trabajos preparatorios para el congreso, que tendrá lugar en Mayo del año siguiente en Viena, han sido acabados.

Así 30 000 convites y programas han sido mandados a todos los estados del mundo y ya numerosos avisos de interesados y de referentes son delagados a la comisión ejecutiva.

En los estados particulares se han formado comisiones nacionales, que propagan entre los agricultores el interés según la importancia de esta considerable institución internacional.

Todas las cartas respecto del congreso se mandan al secretario de la comisión ejecutiva, el profesor D. José Hausler, Viena, 1; Schaufergasse 6.

Local y Regional

ALLÁ VÁ

Para el Sr. Gobernador.

Sin ánimo de molestia para nadie, y con el sólo objeto de preservar de futuras contingencias a la maestra sustituta de Malcocinado, doña Antonia Fernández del Fresno, voy a permitirme poner en conocimiento del Sr. Presidente de la Junta provincial de Instrucción pública de Badajoz y en el del Ministerio en general, el siguiente caso:

Durante la revista extraordinaria de inspección girada por D. Bernardo Esquer en el próximo pasado Marzo, quedó sentado por denuncia, y con asentimiento de esta Junta local, que la maestra sustituta, doña Mailde Pardo Cordero, no había invertido ni una sola peseta en material para la escuela en los cinco años en que ha tenido abandonado su destino.

Ante tan vituperable caso, pronunció el Sr. Esquer frases tan duras como justas contra los culpables de estos hechos, y después de ofrecer *categoricamente* que los pagase quien correspondiese, dió la posesión que se le había ordenado a la que hacía ocho meses estaba siendo la burla del alcalde y sus secuaces.

Y como después haya tenido noticias particulares de que en la primera visita que se gire han de procurar que se le instruya el consabido expediente, denuncio tan criminales intenciones, a fin de que llegado el día en que esto suceda, lo sepan con antelación las autoridades superiores.

Estaba dispuesto a ir bastante más allá de donde he llegado, pero como no quiero que nadie me califique de ligero, doy fin a mi presente epístola en evitación de interpretaciones y contrasentidos que no estoy dispuesto a tolerar llegada la ocasión. Pues tanto en la prensa regional, como en la de Madrid, y hasta en el Parlamento si fuere necesario, se tratará extensamente de esta cuestión, suceda lo que suceda y pese a quien pese. Con que adelante, rastrosos y cobardes enemigos, andando es espero.

ANIBAL MARÍN.

Malcocinado 1.º Octubre de 1906.

TUSE el que quiere; use los **Discos pectorales de Roselló.**—Caja en frasco, 6.—Farmacias y Droguerías.—Depósito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de S. Andrés.

El Juzgado de instrucción recibió ayer varias declaraciones en el sumario que

instruye contra un portugués que en la noche del sábado último promovió un escándalo en el café del Gallo y desobedeció, según parece, al cabo de serenos, que intervino en la cuestión.

Al reseñar ayer la función dada antea-noche en el Liceo, dejamos de consignar que la romanza "Los amores de los príncipes, cantada por el Sr. Avila, la acompañó al piano, y muy bien por cierto, nuestro joven amigo D. Dionisio Martínez Fernández.

La situación de los albañiles es verdaderamente crítica, por la escasez de obras. Para remediarlo, conviene que se cumplan los acuerdos del Ayuntamiento y las disposiciones de su Alcalde, referentes a la conducción de aguas al alcantarillado, con lo cual desaparecerán los canalones y el acometimiento a dicho alcantarillado.

Con el título de «La linterna», ha empezado a publicarse en Zafrá un periódico independiente.

Ha sido nombrado notario de Castuera, D. Ramón Solano y Manso de Zúñiga.

A Badajoz y su provincia

20 años de profesión de tapicero en Badajoz en cuyo taller, se hace toda clase de obras y reformas, así como cortinajes, decoraciones para salas, gabinetes, despachos y salones para particulares, cafés, casinos y sociedades.

Igualmente divanes para dichos establecimientos, con el esmero y condiciones como nadie puede hacerlo en este Ramo.

Taller de tapicería de **Luciano de Santiago**, Arias Montano. 15

El Ayuntamiento no celebró anoche sesión por no haber concurrido suficiente número de concejales.

Volvemos, pues, a los tiempos en que casi siempre se celebraban los cabildos en segunda citación.

Ese mala costumbre se interrumpió en el bienio anterior, porque era muy rara la sesión a que no concurrían los diez republicanos—o nueve al menos—que formaban parte del Municipio.

Si eso mismo lo hicieran hoy los once con que cuenta la minoría republicana, era casi seguro que se celebrarían las sesiones en primera citación.

Claro es que los concejales monárquicos tienen, como los republicanos, el deber de ir con puntualidad los lunes a la casa del pueblo, pero a nosotros nos interesa principalmente el que vayan nuestros amigos, sin tener en cuenta el proceder de los ediles monárquicos.

Nuestro consecuente amigo el Sr. Marqués de Riocavado, fué a Sevilla hace pocos días, para asistir a una boda aristocrática.

Se encuentra enfermo el hijo mayor de nuestro amigo D. Julio Soares Monteiro, dueño del acreditado almacén de maderas que hay en la barriada de la estación. Deseamos el pronto alivio del enfermo.

Una de las calles en que más urge que los dueños de casas hagan el acometimiento al alcantarillado, es la de Martín Casado.

En muchas de dichas casas no hay retrete y los moradores de ellas van a verter las materias fecales al sifón que hay en la esquina que forma la referida calle con la de Madre de Dios.

El municipal que presta sus servicios en parte de aquel barrio, procura evitar aquel abuso; pero es impotente para ello, porque tiene que ejercer su vigilancia en varias calles.

Las luces del alumbrado eléctrico se asemejaban el sábado a las que dan los candiles cuando tienen poco aceite. La población estuvo casi a oscuras durante tres horas.

Cuánto hubiera fastigado el *Noticiero* a la sociedad anónima, si los accionistas fueran los mismos de antes! Pero como ahora lo son los Sres. Aya-

la, atribuye lo que ocurrió antea-noche a deficiencias de la red aérea.

Nosotros casi celebramos lo que sucedió en esto del alumbrado. Justo castigo por lo que muchos hicieron contra la sociedad en tiempo de los anteriores accionistas.

Ayer se verificó el entierro del niño Manuel Ruiz Gómez, hijo de D. José Ruiz Muñoz, repostero del Liceo de Artesanos, y a cual, como también a las demás personas de su familia, damos el pésame por la desgracia que les afige.

Ateneo

Esta noche a las 6 y media celebrará esta sociedad Junta general extraordinaria.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Septiembre, fué el siguiente:

Defunciones, 70, clasificadas del modo siguiente:

Fiebres intermitentes y caquexia pútrida, 1; viruela, 3; escarlatina, 2; gripe, 1; tuberculosis, 7; enfermedades del sistema nervioso, 6; idem de aparato circulatorio y respiratorio, 5; idem digestivo, 20; idem genito-urinario, 1; vicios de conformación, 3; senectud, 4; muerte violenta, 1; otras enfermedades, 16. Resultando una mortalidad de 2'19 por 1.000 habitantes, que corresponden a varones, 39, y a hembras, 31; de las cuales 30 fueron de menores de 5 años, y 40 de 5 y más años.

Nacimientos, 51; clasificados como sigue: varones, 28; hembras, 23. Siendo legítimos, 38; ilegítimos, 6, y exóstitos, 7. Resultando una natalidad de 1'59 por 1.000 habitantes.

Matrimonios, 18; resultando una nupcialidad de 0'50 por 1.000 habitantes.

El Rectorado de la Universidad de Sevilla, ha firmado el nombramiento de maestra interina de Casas de Reina, a favor de doña María del Carmen Urellana Varela.

Una pareja del cuerpo que presta servicio en Puebla del Maestre, sorprendió en una taberna a siete sujetos que jugaban a los prohibidos.

Fueron detenidos dichos sujetos.

Ha regresado a esta capital el oficial 3.º de este Gobierno civil don Agapito Lespe Pau.

Usad el «Agua del Pilar» en vuestras comidas y desterrareis por completo las afecciones del estómago, evitando su dilatación.

Antea-noche promovióse un gran escándalo en la casa de la calle de San Agustín, donde habitan un individuo conocido por el Barquero y su mujer María Ortiz, que al parecer habían empuinado mucho el codo.

La María infirió a su marido una herida con un cuchillo.

Cesáreo Ortega se arrojó ayer a la Fuente de las ranas.

Fuó extraído de ella con vida por varios aguadores.

Ícese que el Cesáreo tiene trastornadas sus facultades mentales.

La benemérita de Quintana da cuenta de un incendio ocurrido en la madrugada del día 10 del actual, en un taller de carpintería del vecino Manuel Soto de Miguel.

Todos los carruajes, maderas y demás útiles de dicho taller, quedaron reducidos a cenizas.

El incendio se consiguió después de grandes trabajos, extinguióse a las cuatro de la tarde del día 11.

Las pérdidas ascienden a 5.000 pesetas.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro antiguo amigo, el ex diputado provincial D. Fernando Pagador.

El tiempo ha refrescado de un modo alarmante, por tal motivo es conveniente tomar el torrefacto «La Estrella».

Para artículos de dibujo no hay en Badajoz ninguna casa como la de Arqueros, Larga, 48. Tampoco en postales, libros y objetos de escritorio.

Servicio telegrafico

Madrid 16 (3'40)

Hara bien

Según noticias de Roma, el gobierno de Italia no estima la pretensión que, según parece, quiere deducir el Vaticano para que le abonen los intereses, que importarían muchos millones, de la asignación señalada por aquel gobierno a Su Santidad y que éste, como su antecesor, no ha querido percibir.

El Vaticano tiene el propósito de destinar dichos intereses a socorrer el clero francés.

Sobre la crisis

Aun cuando los ministros siguen afirmando que no hay el menor motivo para que aquellos dimitan, ni los habrá tampoco cuando se abran las Cortes, si los diputados liberales permanecen unidos y tienen disciplina, no faltan políticos que se empeñen en sostener que la crisis surgirá poco después de la reunión de las Cámaras y que se formará un nuevo ministerio liberal presidido por el anciano marqués de la Vega de Armijo.

También se dice que no tardará mucho tiempo en volver al poder el Sr. Moret, quien se mostrará transigente en la cuestión religiosa; pero se duda que D. Segismundo quiera encargarse de las riendas del Gobierno, mientras no se le conceda el decreto de disolución.

No se habla de que se constituya un nuevo gabinete bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

Los carlistas

Según telegrama de Cataluña, se agitan de nuevo los carlistas.

Corrió el rumor de haberse levantado una nueva partida; pero aquel rumor no tiene fundamento, según dicen los ministros.

El general Castro

Despachos de Caracas comunican que el general Castro se encuentra gravemente enfermo.

Espérase que la enfermedad tenga muy pronto un funesto desenlace.

Mitin

Ayer celebraron un mitin las costureras de esta capital.

El objeto de ese mitin era protestar, como lo hicieron enérgicamente las costureras, de la competencia que se les hace en los conventos.

Toma de posesión

Hoy tomará posesión el general Luque del cargo de ministro de la Guerra.

Varela

Ayer circuló la noticia de que Benigno Varela se había fugado de la cárcel de Zaragoza, marchando a Francia.

Acerca de este asunto reina una gran confusión.

De París telegrafian insistiendo en que Varela ha llegado a aquella capital.

Y de Zaragoza comunican los corresponsales que ayer conversaron con Varela en la celda que este ocupa en la cárcel.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes, realce mallcos punto vainico, etcétera, ejecutados con la máquina

Maquinas SINGER para coser

La Compañía Fabril **SINGER**
Concesionarios en España Adcock y C.^a
Sucursales en la provincia de Badajoz
Badajoz, P. de la Constitución, 19
Almendralejo, Calle Real, 25
Azuaga, Calle Llana, 4
Don Benito: Plaza de la Constitución, núm. 4
Zafra: Calle Sevilla, 7

Doméstica bobina central

es misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Todos los modelos á ptas. 250 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis



30 ptas. semanales

El peligro amarillo vencido

Es indispensable hacer un uso regular de la Boidina Houdé para evitar y curar las crisis agudas de las enfermedades del hígado, cólicos, hepáticos, congestiones del hígado, fiebres de los países cálidos, ictericia, etc. Recomendada por los más eminentes del mundo médico, la Boidina Houdé hace desaparecer en muy poco tiempo—como lo prueban los millares de atestaciones procedentes de todos los países—al tinte amarillento característico de todas las personas atacadas de una afección hepática cualquiera. Presta así mismo grandísimos servicios en la convalecencias, en las pérdidas de apetito y en las digestiones difíciles.

De venta en todas las buenas farmacias.—Depósito: A: Houdé, 29, rue Albouy, París.

pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó mía artículo novedad, fácil invento, admirativo y nunca visto. Remitiendo 30 céntimos en sellos de franqueo se reciben franco domicilio muestras é instrucciones. Escribir á J. A. Jordá, Plaza San Miguel, I B, Barcelona, 26.

Se venden á voluntad su dueños:

Dos suertes de tierra con olivos en la Corchuela, núm. 7, de la 5.^a padronera, y núm. 7 de la 6.^a.

Y una casa bodega, calle de Martín Cansado núm. 30, de la que forman parte dos casas pequeñas, calle de San Simón núm. 19 y 21.

Para tratar, con D. Juan Hernández Garrido, plaza de Minayo, núm. 13.



COVARSKI
Escopetas marca
garantizadas

Se facilitan catálogos gratis ilustrados a quienes los pida

ALMACEN DE ARMAS Y EFECTOS DE CAZA

DE

ANTONIO COVARSI

Calle de Calatrava, 3

BADAJOZ

AGENTE DE ADUANA

Monturas, bridas, espuelas, etc.—Pólvoras, cartuchos y explosivos de todas clases Obras musicales, papelpautado y accesorios para instrumentos de música

Pianos á plazos de cinco duros mensuales los venden los señores Ortiz y Cusca de Barcelona y franco de todo gaste en Badajoz.

Agua de Colonia solidificada.

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 céntimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo con dientes que lan á la boca, sana. Como jabón de tocado

no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas y perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echado en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.

15 céntimos la pastilla

Pídanse precios, detalles y condiciones en la Farmacia de Sísacel y Compañía, Títor 28, Hotel Madrid.

Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el R. O. de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que asista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento acompañando á un preceptor de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará por de más fructifera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí. La enseñanza está encomendada á profesorado titulado y con larga experiencia en la enseñanza é higiénico local.—Módicos honorarios.

Para conocer más detalles pídanse al Director D. Francisco Asís.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1903 y Septiembre de 1902.

Matriculas de honor

Examen oficial.	Número de exámenes.	Valor por los que representan.
Subordinantes.....	31	25
Horales.....	45	37
Esos.....	75	60
Aprobados.....	102	81
Excesos.....	6	5
	260	100

Los aprobados son el 25 por 100 de los exámenes que se verificaron.

Mucho nos gastamos

y por lo tanto nos queda poco para emplear en cosas extraordinarias. Sin embargo hay mucho que para presentarnos bien en este mundo no podemos carecer. Pero de donde tomar el dinero para comprar estos artículos caros (cuya mayoría viene del extranjero) al contado

En Alemania confían á los españoles

Una casa servidora suscrita al pié le sirve á precios originales de fábrica bajo toda discreción y pagadero á plazos que usted indicará, puestos en su casa sin que tenga usted gasto alguno.

Trajes completos de señora y caballero, impermeables, relojes para bolsillo y casa, toda la joyería moderna, muebles y adornos de toda clase para casa, bicicletas, motocicletas, máquinas, para retratar, gemelos y millares de artículos más.

Esciba usted á la

Empresa Alemana Exportadora Arnold Feuer

BERLIN S. W. 48, FRIEDRICHSTRASSE 27

mandando sus señas exactas y un sello de correos de una peseta suelto (sin pegar) y á vuelta de correo recibirá usted el catálogo grande con dibujos y precios.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Y COMPANY

Compañía de navegación á vapor al Pacífico por los vapores corraos ingleses

Estos vapores salgan de Liverpool á las siguientes veces al mes para Pernambuco, Bahía, Rio Janeiro, Montevideo, Valparaíso, Talcahuano y C.

Se despachan billetes de pasaje de tercera clase de Lisboa á Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires á 170 pesetas.

Se facilitan detalles en el Ateneo de Armas de D. Antonio Covarsi, en Badajoz, Calle Calatrava número 3.

Con Agentes locales en todas las ciudades de primer y segundo orden

